

Suscripcion en Gerona.

Por trimestre.  
Postillon. . . . 16 rs.  
Postillon y Bo-  
letin oficial. . . 20 id.

# EL POSTILLON.

Fuera, franco este

Por trimestre  
Postillon. . . . 21 rs.  
Postillon y Bo-  
letin oficial. . . 30 id.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA RPOVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la libreria de la Viuda de Grases, plaza de la Constitucion, donde se halla la Redaccion y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Dourem.—La Bisbal, Administracion de Correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

## ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. ✕ La Purisima Concepcion de Ntra. Sra.  
MAÑANA. Sta. Leocadia virg. y mr.  
CUARENTA HORAS.—Hoy se hallan en la Iglesia de las Beatas de Caridad. Mañana se hallarán en la misma Iglesia. La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas dias tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 4 por la tarde.

### AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 7 y 24 minutos de la mañana.  
Se pone á las 4 y 36 minutos de la tarde.

### TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. . . .	10 grados.	4 grados.
Al medio día. . . .	11 grados.	7 grados.
Al anocheecer. . . .	9 grados.	5 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid Barcelona y demas ; rovi. cias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras y Bascara.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia Madrid, Barcelona, demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras y Bascara.

## Madrid 1.º de Diciembre.

El baile que dió en la noche de antes de ayer S. M. escedió, si es posible, en magnificencia y brillantez al anterior. Fue mayor la concurrencia y se observaron varias mejoras interesantes entre las cuales es de notar un elegante tocador provisto de cuantos objetos puede necesitar una señora en el baile.

S. M. la Reina, vestia trage de raso blanco con caidas de flores siendo del mismo color el adorno de la cabeza. El medio luto se veia casi desterrado, pues aunque algunas señoras llevaban vestidos negros, otras y principalmente las jóvenes vestian de blanco y azul. Una nueva moda se ha introducido en el calzado de la señora que consiste en un gran lazo en el zapato que hace mas pequeño el pié.

Bailó S. M. con el ministro de Cerdeña y sucesivamente dispensó este honor á otros varios personajes.

Asistieron los señores ministros de Estado, Gracia y Justicia, Instruccion pública, Guerra y Marina.

El baile concluyó despues de las cuatro y me-

dia á cuya hora se retiró S. M. la Reina con su agosto esposo.

Ayer á las tres y media de la tarde recibió S. M. la Reina en audiencia particular al Nuncio de Su Santidad, acompañado del Sr. Arana, introductor de embajadores. El objeto de esta audiencia fué poner en manos de S. M. una carta de Pio IX. (Popular.)

### IDEM 2.

Hace dos dias que en los círculos políticos de la corte se cometa de diversos modos la crisis en que parece se halla el gabinete. Quien supone que el ministerio sufrirá una modificacion, quedando en él algunos de los individuos que actualmente le forman; quien que están todos resueltos á dejar las cáteras de sus respectivas secretarías. Entre los nombres que se citan para reemplazar á los actuales ministros, figuran en primera línea los señores Rios Rosás y Gonzalez Bravo. Lo cierto es que entre los hombres de la situacion hay gran desacuerdo y que este debe empezar á manifestarse por medio de periódicos, antes de reunirse las Cortes. (Observador.)

Con motivo de los lamentables sucesos de Roma, S. E. el señor Nuncio ha determinado que se celebre un Triduo de rogativas, comenzando hoy viernes y concluyendo el domingo, en su Iglesia de Italianos, para implorar del Sr. la salud y bienestar de la sagrada Persona de Su Santidad. A las diez se cantará la letania de los Santos, y en seguida la misa. Por la tarde á las cinco se espondrá á Su Divina Magestad, se rezará el rosario, se cantará la letania de la Virgen para implorar su proteccion y amparo, continuará la oracion, y se terminará con el miserere y la reserva.—S. E. que ha concedido 100 dias de indulgencia á todos los fieles que asistan á estos cultos, dará el último dia la bendicion con el Santísimo.

El regimiento de Granaderos se está instruyendo en el manejo de los fusiles de piston, cuyo armamento empezarán á usarlo los dos batallones que se hallan en Madrid dentro de pocos dias. Tambien parece se trata de dar á este cuerpo algunas prendas para aumentar el lucimiento del uniforme. (Esperanza.)

REELLECCIONES. El señor Roca de Togores, mi-

nistro de Marina, ha sido reelecto diputado en el distrito de Elche, provincia de Alicante, por unanimidad.

El señor Sanchez Ocaña lo ha sido igualmente en el distrito de Bejar, provincia de Salamanca.

Anteayer prestaron juramento en el real palacio diez y nueve gentiles hombres de cámara de los últimamente nombrados por S. M.

El día 25 corrió en la bolsa de Paris, con referencia á cartas particulares de Lóndres, la noticia de que el gabinete británico estaba á punto de sufrir una modificación, entrando como presidente lord Clarendon. Nada hemos visto en los periódicos ingleses que confirme este rumor.  
(España.)

## Barcelona 6 de Diciembre.

Ayer á las once del día hizo su entrada en esta capital el Excmo. Sr. D. Manuel de la Concha, nuevo capitán general de este ejército y principado. El rumor que circulaba de que S. E. venia acompañado de las fuerzas de matines que se habian presentado el dia anterior en Esparraguera, hizo que desde primera hora de la mañana la carrera desde la puerta de S. Antonio hasta Esplugas estuviese llena de un numeroso gentío. S. E., á cuya izquierda se veia al brigadier D. José Pons, conocido en la filas carlistas por *Bep del Oli*, iba acompañado de su Estado Mayor y escolta de caballería, y detras de esta venia Mouserrat, otro de los gefes presentados con unos veinte individuos á caballo, de los cuales algunos iban con chaquetas de uniforme y con lanzas.

La infantería presentada se alojó en el vecino barrio de la Bordeta perteneciente al pueblo de Sans, y á eso de la una de la tarde, viéronse circular por las calles y paseos de esta ciudad muchos individuos de aquella, pero la mayor parte sin armas.

Sabadell 5 de diciembre.

A las 10 y un cuarto de esta mañana ha entrado Cabrera, Marsal y demas de su sequito, y parte de su division, pues la mayor fuerza se quedó en la Sierra de la Salud, y se ha marchado á las 11 y media de la misma: no ha hecho mas que tomar café con los suyos, y conferenciar con un reverendo hermano de un regidor por no querer presentarse este: y se cree que trata de reparar los daños que ocasionó la última invasion de Posas. No deja de ser esto bien chocante: allá veremos.

Por uno de los pasajeros de la diligencia que ha llegado á las 5 de esta tarde hemos sabido que una fuerte columna de tropa iba en seguimiento de Cabrera á la cual han encontrado muy cerca de Sabadell.  
(Barcelonés.)

## Boletin Estrangero.

Paris 30 noviembre.

Sabemos que por el telegrafo se ha dado ór-

den al gefe del ejército de los Alpes para que envíe á Marsella otra brigada de tres mil hombres á fin de reforzar, en caso de necesidad, la embarcada para Civita-Vechia.

= Dícese que ayer el gobierno recibió un correo de Lóndres, y presúmese que las notas que trajo son relativas á los asuntos de Roma.

= En la cámara de diputados de esta última ciudad, el 21 presentóse una proposicion, que fué desechada, para que se dirigiese al Papa una proposicion protestando de la fidelidad de la cámara.

= El abate Rosmini salió para Paris con una misión secreta cerca del gobierno francés.

= Según el *Monitor prusiano*, el 24 de resultados de haber sido declarada en estado de sitio la ciudad de Erfurt, (Sajonia prusiana) á causa de oponerse el pueblo bajo á que se diesen uniformes á la landwehr de la misma, resistiéndose los oficiales de la guardia cívica á apoyar á la autoridad; trabóse un combate, entre aquella y las tropas de la guarnicion, las cuales quedaron al último vencedoras, no obstante haber tenido que tomar por asalto algunas barricadas y de sufrir el fuego que se les hacia desde las casas. El ejército ha tenido seis soldados muertos y un oficial, un sargento y siete soldados heridos. Se ignora todavia la pérdida de los sublevados, de los cuales hay prisioneros en Petersberg 102, entre ellos los gefes principales. Las tropas estaban acampadas en los parages públicos.

= Las cartas de Berlin del 26 de octubre hablan de una larga conferencia que M. Grabous ha tenido con el rey en Potsdam, la cual, segun se decia tuvo por objeto dar á entender á S. M. la necesidad de un cambio de ministerio, y que á consecuencia de la misma se habia dado orden para ello.

Habláse para formar parte del nuevo gabinete de los señores Camphausen y de Gragern.

= La *Gaceta de Treves* habla de acontecimientos graves ocurridos en Berncastel, en vista de los cuales se habrian tenido que enviar á toda prisa desde Treves en barcos de vapor varias compañías de infantería.

El 26 de noviembre habianse verificado en aquella poblacion varias prisiones, y los habitantes de esta ciudad se mostraban muy irritados. Mientras los soldados recorrian las calles, el pueblo estaba tocando á rebato.

= Según las correspondencias de Francfort habriase descubierto en esta ciudad un complot urdido por las sociedades secretas.

Trátase de un alzamiento en sentido republicano y socialista; y cierto número de afiliados en una reunion secreta habria sido designado por la suerte para asesinar á algunos diputados mas notables del parlamento alemán.

Segun se dice esta tentativa estaba enlazada con un nuevo proyecto de invasion de los refugiados republicanos alemanes que se encuentran en los departamentos de Francia vecinos á la frontera.

La insurreccion debia estallar en varios puntos á la vez.

= Una carta de Tilsit espresa que los periódicos rusos publican una declaracion que se dice haber sido hecha por el emperador de Rusia, manifestando que si es necesario apoyará al rey

de Prusia á fin de que mantenga el orden en su reino y que si lo pide le enviará un ejército de 500,000 hombres.

El 26 por la tarde el embajador del Papa y el de Inglaterra estaban en conferencia con el general Cavaignac y el ministro de negocios extranjeros de la república.

Nada se sabe de nuevo acerca del paradero del Papa. El 30 se trabajaba activamente en Marsella para embarcar en la fragata de vapor Magallanes todo el equipo y material.

Varios miembros de la asamblea nacional se proponen pedir al gobierno de la república intervenga á favor del Papa.

Nada se sabe de positivo acerca la direccion que ha tomado el vapor Tenaro: el 1.º del corriente no había llegado á Marsella ni á Tolon

Tolon 28 de noviembre.

A consecuencia de un parte telegráfico recibido en esta el contra-almirante Trehuant ha recibido orden de tomar el mando de varias fragatas de vapor que deben pasar en Marsella para embarcar las tropas que van á salir con direccion á Civita-Vechia.

El Sr. Zarco del Valle, enviado de España en S. Petersburgo, ha sido recibido con distincion por el Czar, pero no ha podido conseguir el reconocimiento de su soberana.

El *Monitor prusiano* del 26 de noviembre contiene en su parte oficial un aviso del gobierno anunciando que quedan terminados los preparativos para recibir en Brandeburgo á la asamblea nacional, é invitando á los individuos de la misma á que esten en dicha ciudad el 27 del expresado mes, y se reunan á las diez de la mañana en la sala que al efecto se ha preparado para continuar en ella sus deliberaciones.

La dieta austriaca se reunió en Kremsier el 22 y abrió nuevamente sus sesiones. Despues de dos votaciones quedó reelegido presidente M. Smolka que era el que presidia cuando los sucesos de octubre.

Corria el rumor de que desde el principio de la nueva sesion se haria la proposicion de encausar á algunos diputados sobre quienes hay sospechas de que contribuyeron al levantamiento de Viena.

En esta última ciudad continúan los consejos de guerra; mas el príncipe Windischgraetz parece resuelto á conmutar en adelante la pena de muerte á todos los individuos sentenciados por aquellos, como habiendo tomado parte en los sucesos del mes de octubre. No obstante, segun la *Gaceta de Colonia*, el 23 se habrian verificado otras dos ejecuciones.

Parece que está tocando á su término la crisis que aqueja á la Prusia, pues juzgando por lo que dicen los periódicos, los individuos de la Dieta que se avienen á reunirse en Brandeburgo serán en número suficiente para poder deliberar.

Marsella 1.º de diciembre. Hoy se ha plénamente confirmado la graver noticia que por suplemento dimos ayer.

Deben llegar de Tolon varias fragatas de vapor para tomar á bordo á los 5,000 hombres de la brigada de Molière y el material de esta columna expedicionaria; el embarque ha empezado ya en el vapor *Magellan*.

Asegúrase que el punto donde se dirige la expedicion es Ancona, habiendosele preferido á Civita Vechia por estar mas cerca del teatro de las operaciones militares, y del camino porque los austriacos pueden bajar á los estados pontificios; pero esto no pasa de una conjetura y acerca el particular las autoridades marselesas guardan el mas profundo silencio.

El hallarse en Marsella dos prelados romanos da margen á estimar como ciertos los detalles que da el *Spectateur* sobre la fuga de Pio IX.

Segun dicho diario, el Papa, en la tarde del 25 de noviembre, habria llamado á algunos de sus mas fieles amigos, les habria encargado que saliesen de Roma, y en seguida por una escalera secreta habria bajado al patio del Quirinal, en donde nuestro embajador, M. d'Harcourt, le esperaba en un coche de poca apariencia, que pudo salir por la puerta mayor del palacio sin sufrir ninguna pesquisa. Algunos minutos antes el Pontifice habia encargado á dos eclesiásticos que transmitiesen al obispo de Marsella la expresion de su aprecio y su bendicion especial para él y su diócesis.

El *Spectateur* añade que el 26, el populacho disparó algunos tiros contra el palacio de la embajada francesa y que está rinando en Roma la mas espantosa anarquia. Dice por último que el Papa, segun noticias fidedignas, se ha dirigido á Nápoles, ya sea para buscar un asilo cerca el almirante Baudin, ya sea para ir á Malta donde se convocaria el sacro-colegio. (*Gazette du Midi*)

## Gerona 7 de Diciembre.

Una nueva partida republicana ha dado el grito de rebelion en los pueblos de la costa; cuyo pais parece haber elegido para sus correrias, si pronto no da cuenta de ella la fuerza que ha salido en su persecucion. El jefe de los republicanos parece ser un tal Castelló de la Bisbal y sargento que fué del batallon de migueletes en la pasada guerra, á quien se han unido como unos 30 jóvenes de la Bisbal, S. Feliu, Palafurgell y Calonge de cuyo último punto se llevaron dos propietarios á los que soltarou despues de dos dias de cautiverio. Tambien parte de esta partida estuvo en S. Feliu y Llagostera sin que se sepa por ahora el objeto de semejante escursion.

## AVISOS.

Con la autorizacion competente se sacará en venta á pública subasta toda la maquinaria y demas enseres de una fábrica de hilados de lana cuyo remate, tendrá lugar en el pueblo de Borja y en el edificio llamado *Moli Nou* el dia

12 de los corrientes desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

### Ayuntamiento constitucional de la inmortal Gerona.

Con arreglo al pliego de condiciones aprobado por el M. I. S. Gefe superior político de esta provincia, que está de manifiesto en la secretaría del Esmo. Ayuntamiento, se procederá en pública subasta al arriendo de los molinos maquileros de esta capital por el próximo año de 1849.

El primer remate tendrá lugar el día 15 del actual frente las casas consistoriales de 10 á 12 de la mañana, y el segundo y último se realizará en el propio sitio y horas del día 20 del mismo, con estricta observancia á las instrucciones vigentes.

Gerona 6 de diciembre de 1848.—El alcalde constitucional Ventura Mercader.—El secretario Alejandro Font.

Aprobado por la dirección general de contribuciones indirectas el encauzamiento ajustado entre la hacienda y este Ayuntamiento por el impuesto de consumos para el próximo año de 1849, se está en el caso de hacer uso de las facultades que comete á los cuerpos municipales la Real orden de 7 de agosto último, inserta en el Boletín oficial de esta provincia número 101 del corriente año, y en su consecuencia ha resuelto el ayuntamiento prevenir á los vecinos de esta capital y sus arrabales que deseen en el venidero año dedicarse á la venta de vino y aguardiente, al pormenor, se presenten á inscribir sus nombres dentro tercero día precisamente en la Secretaria del comun, para enterarse despues de las condiciones mediante las cuales podrán ejercer esta industria.

Y para que nadie alegue ignorancia se ordena publicar y fijar el presente en los sitios de costumbre. Gerona 7 de Diciembre 1848.—El Alcalde Constitucional Presidente.— Ventura Mercader.—P. D. D. S. E.—Alejandro Font, secretario.

Hay para arrendar por anualidades una buena casa á dos pisos y bajos con diez dormitorios y una huerta contigua á dicha casa de estension muy cerca de una vesana de tierra con parrales y otros árboles frutales con su buena salida ó patio por la parte de medio día de dicha casa: darán razon en la redacción de este periódico.

Verificado por los peritos el reparto de la contribucion del subsidio de comercio que deben pagar en el año 1849 los Sres. Farmacéuticos de esta ciudad, queda de manifiesto en casa el Dr. D. José Jubert. Lo que se pone en conocimiento de los interesados por si gusten enterarse de él.

En la plazuela de S. José casa de D. Joaquin Vilamala cuarto principal núm. 3, se halla para vender una montura completa y que se halla en el mejor estado de uso. Se enseñará desde las diez á las doce de la mañana de este día.

## MEMORIAS DE ULTRA-TUMBA

POR CHATEAUBRIAND.

Traducción de la Sociedad literaria

bajo la dirección de D. WENCESLAO AYGUALS DE IZCO.  
Edición esmerada y económica, con el retrato del autor.

Se publica por entregas de 32 páginas, en 8.º al ínfimo precio de Un real por entrega tanto en Madrid como en las provincias franco el porte.

Se han repartido las dos primeras entregas, las demas saldrán sin interrupcion y con las últimas se regalará el retrato del autor muy bien litografiado.

Se suscribe en Madrid, en la Sociedad literaria, calle de Leganitos núm. 47; en provincias en correos y principales librerías.

¡¡¡Solo seis reales al año!!!

## LA LINTERNA MÁGICA.

periódico risueño escrito en verso y prosa bajo la dirección del fundador de la Risa, El Fandango, El Dómine Lucas y el Album de Momo.

LA LINTERNA MÁGICA no tendrá mas que un año de vida; pero está asegurada de incendios, y por ningún concepto se suspenderá esta publicación. Sirva de garantía la exactitud con que la Sociedad Literaria ha cumplido hasta ahora sus promesas. A su conclusion se repartirá a los suscritores una elegante cubierta de color para encuadernar toda la coleccion.

Los suscritores deben entregar los seis reales al tiempo de hacer la suscripcion.

### ADVERTENCIA NOTABLE.

Solo se admiten suscripciones hasta el 20 de diciembre, pero suplicamos encarecidamente á los que gusten suscribirse, tengan la amabilidad de hacerlo tan pronto como les sea posible, con el objeto de que podamos fijar con la oportuna anticipacion el número de ejemplares que habremos de tirar.

Se suscribe á estas dos obras en la librería de la V. Grases.

MANUAL DE ALCALDES Y AYUNTAMIENTOS. Contiene los deberes y atribuciones de estos funcionarios con arreglo al nuevo código penal y demas leyes vigentes. Por D. Francisco de Pou, autor del libro de los jueces. Un tomo en 8.º venense á 6 rs. vn. en la librería de Figoró y Grases.

## TEATRO

La compañía pondrá en escena el drama en 4 actos y en verso:

LAS TRAVESURAS DE JUANA.

Dando fin con baile. A las 6 y 1/2.

EDITOR RESPONSABLE D. FELIX PAGÉS.

Imprenta de la viuda de Grases, Plaza de la Constitucion, frente las Casas Consistoriales.